



BUQUE INSIGNIA INGLÉS GIBRALTAR. (España). Abril 13. El buque insignia de la armada británica, "Invencible", con una escolta de más de diez navas de guerra, todas participantes en la guerra de las Malvinas, es visto al atracar en este puerto. La acción motivó una protesta formal de la Cancillería española ante el gobierno inglés. (UNIFAX II de UPI).

Rebeldes Intensifican Combates en Nicaragua

MANAGUA, abril 13 (AP).— Se informó hoy que se libran intensos combates, con numerosas bajas, en el límite entre las provincias de Matagalpa y Zelaya Norte, y que continúa la lucha en otras regiones del norte del país, entre las tropas nicaragüenses y rebeldes anti-sandinistas.

"En varios ataques lanzados ayer, los contrar-

revolucionarios lograron incendiar las haciendas El Carmen y Los Laureles, a seis kilómetros de Rancho Grande y a 215 kilómetros al nordeste de Managua, en la provincia de Matagalpa", dijeron fuentes militares a la AP.

Agregaron que también se combate hoy muy cerca de la población de Waslala, en el límite entre las provincias de Matagalpa y

Zelaya Norte, donde los insurgentes se han hecho fuertes.

"Creemos que en los alrededores de Waslala — 255 kilómetros al nordeste de Managua— los contrarrevolucionarios tienen emplazadas cuatro ametralladoras calibre .50 que han impedido el avance de nuestras tropas", dijeron las fuentes.

La radio clandestina "15 de Septiembre", de las Fuerzas Democráticas Nicaragüenses (FDN), dijo ayer que los rebeldes

—Favor pase a la página 22.

Apoyan Pena de Muerte a Terroristas en España

ORENSE (España), abril 12 (EFE).— Manuel Fraga, dirigente de la conservadora Alianza Popular "AP", y de la oposición, afirmó hoy en Orense (noroeste español) que apoyará al Gobierno en todas las medidas que tiendan a la desaparición del terrorismo.

Fraga, que se reunió con jóvenes de esta ciudad dentro de la pre-campaña de las elecciones municipales, se mostró favorable a la aplicación de la pena de muerte contra los terroristas.

"A mí —dijo— me costaría mucho firmar una pena de muerte, pero ante

un terrorista que pone una bomba y mata a 40 personas, o ante el que remata a un policía en el suelo, como si fuera un jabalí, lo haría por su carácter de ejemplo".

Durante su estancia en Orense, Fraga mantuvo un apretado programa de actos, que incluyó reuniones con grupos de empresarios, directores de medios informativos, de centros escolares, etc.

El dirigente allanista insistió en hacer una oposición objetiva, "por eso —finalizó— apoyaremos al Gobierno siempre que lo merezca".

Rebeldes Afganos Exigen Retirada de Tropas Rusas

LONDRES, abril 13 (UPI).— Un jefe guerrillero afgano dijo que los grupos que luchan contra la ocupación soviética rechazan las conversaciones con Moscú, antes de que se retiren las tropas invasoras.

Burhanuddin Rabbani, jefe del grupo guerrillero Jamiat-E-Islami, con base en Paquistán, dijo a los periodistas que "la Unión Soviética desea imponer una solución política en Afganistán. No puede haber conversaciones antes de la retirada soviética y del establecimiento de un gobierno islámico en Afganistán".

Mientras Rabbani dialo-

gaba con periodistas, los ministros de Relaciones Exteriores de Paquistán y del gobierno afgano, impusieron por los soviéticos, se reunieron en Gnebra bajo los auspicios del Secretario General de las Naciones Unidas para Asuntos Políticos Especiales, Diego Cordovez.

Irán rehusa tomar parte en las conversaciones antes de que asistan a ellas representantes de los grupos de resistencia afgano y de que las tropas soviéticas se hayan retirado, a la misma posición adoptada por Rabbani y otros musulmanes ortodoxos afganos.

Opina periodista dominicano:

Colegiación un Peligro a la Libertad de Prensa

SANTO DOMINGO, abril 13 (UPI).— La colegiación obligatoria de los periodistas constituye "un peligro para la independencia y pluralidad de la prensa dominicana", en opinión del Director del matutino El Caribe y la televisora Teleantillas, German E. Ornes.

Ornes sostuvo que las disposiciones del proyecto que exige la obligatoriedad de pertenecer al Colegio Dominicano de Periodistas para poder ejercer la profesión "constituyen una licencia previa que, en buen dere-

cho, equivale a censura también previa".

Hace algunos días, la Cámara de Diputados aprobó en primera lectura el proyecto para crear el Colegio Dominicano de Periodistas, al que se oponen El Caribe y otros sectores, que lo consideran inconstitucional.

"Temo mucho que si este proyecto de ley fuese aprobado, el Congreso estaría creando un sistema de inquisición que terminaría por coartar el ejercicio de la libertad de expresión y haría del periodismo una institución castrada, dependiente de los dictados ideológicos, políticos o de cualquier otra especie de quienes gobiernen el Colegio", sostiene Ornes.

El periodista, ex-Presidente de la Sociedad Interamericana de Prensa, dijo también que la

creación de un impuesto a la publicidad a favor del Colegio "es abiertamente inconstitucional".

Según entiende, se trataría de un gravamen "que no es de aplicación general a todos los ciudadanos".

"Constituye un discrimen que afecta, como muy bien acaba de dictaminar la Suprema Corte de Justicia de los Estados Unidos, la garantía a la libre expresión del pensamiento sin sujeción a cortapisas", dijo Ornes.

Ornes, en una charla ante el Club de Ejecutivos, dijo que el propuesto impuesto es injusto "porque gravaría la actividad productiva de las empresas periodísticas en favor de un grupo, la mayoría de cuyos integrantes no toma parte activa en ese proceso productivo".

Muere la Actriz Mexicana Gloria Marín

MEXICO, D.F., abril 13 (AP).— Gloria Marín, que fue gran estrella del cine mexicano, murió hoy a las 08:25 (hora local), apenas dos días después de la muerte de otra gran figura cinematográfica, Dolores del Río, anunció un vocero de la Asociación Nacional de Actores (ANDA).

Gloria Marín murió de un paro cardíaco, a consecuencia de una enfisema pulmonar que sufría desde hace varios meses, dijeron médicos que la atendían en el Hospital Español de esta ciudad.

La actriz se inició muy joven en el teatro, junto con su hermana Lili, e ingresó pronto al cine en los últimos años de la década del 30.

Estuvo ligada sentimental y profesionalmente durante mucho tiempo al actor y cantante Jorge Negrete, con quien filmó una serie de películas de gran popularidad.

Entre sus mejores películas están "Historia de un gran amor", posiblemente la mejor cinta en la historia de la famosa pareja.

La actriz que tenía 63 años al morir, será sepultada en el lote de actores del Panteón Jardín de esta ciudad.

Dólar Preferencial a Diarios en Venezuela

CARACAS, abril 13 (UPI).— Los periódicos venezolanos se beneficiarán del dólar preferencial para la importación de papel, anunció hoy el Ministerio de Hacienda y la Oficina de Régimen de Cambio Diferencial (RE-CADI).

Se temía en fuentes de la industria periodística que

las recientes medidas cambiarías incidirían negativamente en los costos de producción.

Agregó la resolución que "los fletes y seguros causados por la importación... se cancelarán al mismo tipo de cambio preferencial previsto por la importación de tales bienes".

Agotar Esfuerzo Regional Pide Honduras Ante ONU

NACIONES UNIDAS, abril 13 (EFE).— Honduras reafirmó hoy la conveniencia de "agotar el esfuerzo regional" y esperar la decisión de la "OEA" sobre el problema de Nicaragua.

En carta dirigida al Consejo de Seguridad, el embajador hondureño ante la "ONU", Enrique Ortiz Colindres, comunicó la intención de Tegucigalpa de esperar la respuesta de la Organización de Estados Americanos a su propuesta de un diálogo entre Cos-

ta Rica, Nicaragua, El Salvador, Guatemala y Honduras.

Los comunicados de Honduras, fechados el 11 de abril, contestan así a las recientes cartas de Nicaragua y Francia entregadas al Consejo, en las que se expresa el apoyo a la propuesta británica de instar al Secretario General, Javier Pérez de Cuéllar, a encabezar una misión de buenos oficios en la

—Favor pase a la página 29.



INSPECCIONAN DAÑOS.— Isla de Kubur, Kuwait, abril 13. Dos periodistas kuwaitíes y un guardia marino, inspeccionan los daños en la playa de esta isla, rodeada por un gigantesco anillo de aceite, que afecta el Golfo Pérsico, amenazando plantas productoras de agua potable (desalinizadoras) del área. (UNIFAX II de UPI).